

Horst Henze, terre des hommes - AG Lübeck

Beteiligung an Email-Aktionen von Campact, Avaaz, CorA-Netzwerk, LobbyControl, „Rettet den Regenwald“ u.a.

In Deutschland und weltweit wünschen sich viele Menschen grundsätzliche Verbesserungen: Die Achtung von Menschen-/Kinderrechten, den Schutz der Umwelt und die Bekämpfung von Armut, Korruption und Krieg. Entscheidungen werden - insbesondere auf internationaler Ebene - weitgehend von kleinen politischen Eliten, nicht demokratisch legitimierten Institutionen und z. T. unverantwortlich handelnden Unternehmen getroffen und entsprechen häufig nicht den Meinungen und Wertvorstellung der Bevölkerung. Vor allem die Globalisierung hat ein enormes Demokratie-Defizit.

Aber dem technologischen Fortschritt durch das Internet ist es zu verdanken, dass sich Menschen weltweit einfach und schnell vernetzen können. Eine neue Form der internetbasierten Mobilisierung gibt Bürgern eine Stimme und verändert bereits die politische Landschaft in Australien, den Philippinen und in den Vereinigten Staaten von Amerika.

Ich rege an, diese neue Form der Kommunikation zu nutzen, um dadurch Entscheidungsprozesse auf nationaler und internationaler Ebene zu beeinflussen.

Hier Auszüge aus den Selbstdarstellungen der genannten Gruppen:

1. Campact.de - Demokratie in Aktion

"Wie Campact wirkt, signalisiert schon der Name: Campaign & Action. Campact organisiert Kampagnen, bei denen sich Menschen via Internet in aktuelle politische Entscheidungen einmischen. Wenn Wirtschaftslobbyisten Gesetze diktieren wollen oder im Bundestag die Meinung der Bevölkerung nicht zählt, ist Campact zur Stelle.

Schnelles Handeln verbindet Campact mit phantasievollen Aktionen, die Öffentlichkeit herstellen und Druck auf die Entscheidungsträger ausüben: für eine sozial gerechte, ökologisch nachhaltige und friedliche Gesellschaft

Der Campact-Newsletter verbindet bereits 215.380 politisch interessierte und aktive Menschen. Sie unterzeichnen Appelle und Petitionen, informieren Freunde und unterstützen die Campact-Kampagnen durch Spenden und Förderbeiträge.

Die Campact-Aktiven bilden gemeinsam ein wirksames Gegengewicht zur Macht der Wirtschafts- und anderer Lobbies und sichern die Unabhängigkeit von Campact. Werden Sie Teil dieses erfolgreichen Netzwerks! Abonnieren Sie kostenlos und jederzeit abbestellbar den Campact-Newsletter."

Weitere Infos unter www.campact.de

2. Avaaz.org - Mitwirken in der Globalen Internetbewegung

"Avaaz.org Avaaz ist eine neue globale Internetbewegung, die mit demokratischen Mitteln für eine gerechtere Welt kämpft: Zusammen schließen wir die Lücke zwischen der Welt, die wir haben und der Welt, die wir uns wünschen.

Auf diesem Weg wurde Avaaz schnell eine breitgefächerte Gemeinschaft von Menschen unterschiedlichster Nationen, Kulturen, Herkunft und Altersgruppen. Unsere vielfältige Gemeinschaft fand sich in Sorge um die Welt und der gemeinsamen Motivation weltpolitische Gegebenheiten zu verändern.

Innerhalb eines Jahres wuchs die Mitgliederzahl von Avaaz auf über 3 Millionen

Menschen aus aller Welt an.

Der Kern unserer Funktionsweise ist die in 13 Sprachen verfügbare Email-Liste. Nachdem Sie sich in unserer Liste eingeschrieben haben, erhalten Sie automatisch Benachrichtigungen über aktuelle weltpolitische Ereignisse und die Möglichkeit konkret etwas zu verändern. Dadurch ist es dem Avaaz-Netzwerk in kürzester Zeit möglich, durch Unterschriftensammlungen oder über Botschaften an politische Entscheidungsträger Druck zu erzeugen, um den Standpunkt einer Vielzahl von Menschen deutlich zu machen. In wenigen Stunden werden Tausende von Nachrichten an politische Entscheidungsträger gesendet."

Weitere Infos unter www.avaaz.org

3. Rettet den Regenwald e.V.

"Wer sich für den Erhalt der Regenwälder, ihre Bewohner und soziale Reformen einsetzt, stört die Kreise von Holz- und Viehbaronen, Öl- und Bergbaukonzernen, westlichen Banken und korrupten Politikern. Sie alle profitieren kurzfristig von der Zerstörung der Regenwälder, während Nomaden, Kautschukzapfer, Indianer und kleine Waldbauern auf die Regenwälder als Lebensgrundlage angewiesen sind.

Ohne internationale Hilfe sind die Regenwaldmenschen häufig machtlos, weil sie als Minderheiten diskriminiert werden oder weil ihnen die finanziellen Mittel fehlen, ihre Rechte durchzusetzen.

Unser erster Schwerpunkt setzt direkt in den Regenwaldländern an.....

Die Lobby- und Informationsarbeit in Deutschland bildet einen zweiten Schwerpunkt unserer Arbeit. Wir informieren die Öffentlichkeit über die deutsche Beteiligung an der Regenwaldzerstörung, zeigen die Ursachen auf, nennen die Täter beim Namen und versuchen direkt in Deutschland Einfluss auf so genannte Entwicklungspolitik und die Geschäfte von Banken und Konzernen zu nehmen. Natürlich wenden wir uns auch an die Verbraucher/innen in Deutschland, die mit bewusstem Kaufverhalten, Protestaktionen und privatem Engagement zum Regenwaldschutz beitragen können.

Rettet den Regenwald kooperiert mit deutschen und internationalen Umwelt-, Eine Welt- und Menschenrechtsgruppen."

Weitere Infos unter www.regenwald.de

4. CorA Netzwerk Unternehmensverantwortung

"Der Einflussbereich transnationaler Unternehmen wächst immer weiter. Es gibt noch kaum wirksame Möglichkeiten, diese Unternehmen für ihr Handeln zur Verantwortung zu ziehen.

Das will CorA ändern. Im Netzwerk Unternehmensverantwortung ("Corporate Accountability") haben sich zivilgesellschaftliche Organisationen im Bereich Corporate Accountability zusammengeschlossen. Gemeinsam wollen wir Unternehmen für die Auswirkungen ihres Handelns auf Mensch und Umwelt zur Rechenschaft ziehen und sie zur Einhaltung der Menschenrechte sowie internationaler Sozial- und Umweltstandards verpflichten.

Weitere Infos unter www.cora-netz.de

5. LobbyControl

LobbyControl ist ein gemeinnütziger Verein, der über Machtstrukturen und Einflussstrategien in Deutschland und der EU aufklären will. Wir wollen Impulse liefern für Transparenz, eine demokratische Kontrolle und klare Schranken der Einflussnahme auf Politik und Öffentlichkeit.

Weitere Infos unter www.lobby-control.de